
●寺前参事定年退職のご挨拶

●松本参事就任のご挨拶

●組合員の資格確認のお願い

●ご結婚おめでとうございます

●頑張れ新成人

●続く雪害による建物被害

●祝・新小学校一年生

●授精所だより

●ＪＡグループ通信

●簡単ベトナム語講座

今年の枝幸町への流氷の初接岸は、昨年より17日早い1月17日でした。

（写真は1月17日三笠山にて撮影）



早春の候、組合員の皆様におかれましては益々御健勝のこととお慶び申し上げます。

私事ではありますが、令和3年2月末をもちまして定年退職を迎える事となりましたので一言お礼を申しあげ

ます。

昭和53年4月に旧枝幸町農協の家畜改良人工授精師として採用して頂いて、以来42年と11か月の永きに渡

りお世話になりました事に心より感謝申し上げます。

当時授精業務は、枝幸地区と風烈布地区の2カ所での業務が行われており、枝幸町農協事務所からは、28

キロはなれた風烈布地区にある宗谷農業共済組合の事務所の一部をお借りし、授精業務を行っておりました。

採用前の数か月間は大樹町尾田地区にあります北海道農業開発公社の育成牧場にて、授精師として実習を

していたとはいえ、ほぼペーパードライバーの状況であり、先輩授精師と2人で組合員さんの授精を担当し、

授精技術の習得に努め、いざ一人でのデビューとなり授精業務に組合員が立ち会う訳でありますが、立会の

組合員の方が非常に不安そうな顔をして覗いている視線が痛いほど伝わってきたことが昨日の様に思い出さ

れます。当時の授精基本料金4,500円を支払い、この若造に授精を託すわけですから無理もありません。組

合員の皆様にはこの様な状況の中、温かく見守って頂きましたことは感謝に堪えません。私も組合員に応え

るべき、1日も早く信頼される授精師として先輩授精師にいろいろな経験、技術等を教授して頂きました。

平成13年7月には、23年間の授精業務から営農相談課に異動となり、組合員の経営、所得向上の一助とな

るべく業務となり、当時の酪農状況は、乳価の低価格、高騰する配合飼料等により、組合員の経営は決して

良くなく、クミカン精算おきましても、毎年苦慮する組合員が多数おられました。農協としては基本的にクミカン

を精算するにあたり、プロパー資金の貸付を行わないと言う方針であり、組合員の皆様は、そのことをご理解

頂き、乳量の増産と経費の見直し、削減を行い今日まで営農を継続してきたと思っております。合併後もこの

方針は変わることはございません。営農相談課勤務の12年間は主に、組合の所得向上は勿論、組合員の牛

舎の新規新設、増改築等にたずさわらせて頂き、十数戸の組合員の施設投資に係わり、日本政策金融公庫

のスーパーL資金を借りるにあたり組合員、普及センター、町、業者と何日も協議した事が思い出されます。そ

の施設投資した組合員が現在は世代交代をしている組合員もおりますが、現在の宗谷南農協の生乳生産の

中核的な位置付けになっている事に安堵しております。

平成21年3月には歌登農協と北見枝幸農協が合併し、新農協宗谷南農協が設立され、平成25年4月には参

事職を仰せ遣いましたが、在職中の8割は営農関係一筋であり、参事職を全う出来たかわかりませんが、役

員の方々、先輩、職員の方々に助言等を頂き今日を迎える事が出来ました。本当に長い間お世話になりまし

た。

最後になりますが、酪農業・農協組織を取り巻く環境は、今後も厳しい状況下にあり、又、めまぐるしく激動

する社会情勢ではありますが、組合員、役職員が一体となり乗り切って行くことを切に願うと共に、宗谷南農

業協同組合の益々のご発展と組合員皆様方のご健勝とご繁栄を心からご祈念申し上げ退職のご挨拶とさせ

て頂きます。



この度、寺前参事の定年退職に伴い、３月１日付で参事職の命を受けました。

平成２１年３月１日宗谷南農協がスタートして早いもので１２年が経過し、その間我が国は、東

日本大震災や各地に豪雨、豪雪など激甚的な災害の発生、また北海道では胆振東部地震によるブ

ラックアウトなど数々の苦難、困難を乗り越えて来ましたが、昨年から全世界で猛威を振るってい

る新型コロナウィルスの感染拡大は、北海道を始め全国の都市にも緊急事態宣言が発令され、日本

の経済が崩壊しそうな状態が続いている中、この国は幾多もの天災、人災をくぐり抜けて今日を築

いてきましたので、これからのワクチン対策などの封じ込めにより収束される事を祈っております。

さて、このような過去から現在までの出来事がございますが、当組合の合併以降組合員の皆様の

常に前向きなご努力のもと、生乳生産の維持拡大等によって生み出された事業利益や当期剰余金が

着実に増加されていることに感謝申し上げます。

今後は、組合員皆様によって積み上げて頂いたＪＡ宗谷南の財産を守るとともに子会社「㈱アグ

リサポート枝幸」の健全な運営を目指し、更に組合員個々の農業所得向上のため精進して参る所存

でおります。

これからも、組合長をはじめ、役員の方々、組合員の方々、職員の皆様に支えられながら職責を

全うしたいと思っておりますので何卒ご指導、ご協力を賜りますようお願い申し上げご挨拶と致し

ます。



営農部乳牛改良課の間見谷淳さんは昨年１２月に２０

歳となり新成人の仲間入りをしました。。

将来の宗谷南農協を担う職員に宗谷南農協互助会の

乾会長より記念品が手渡されました。

間見谷さんは、「長かったはずですがとても早かったよ

うにも感じます。新型コロナウイルス感染拡大の影響で

成人式なども延期になり、成人を迎えた実感が湧かない

ため不思議な気持ちです。業務に一生懸命従事していき

たいと思いますのでこれからも宜しくお願いします。」と感

謝の気持ちを述べました。
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昨年12月に歌登上徳志別にある、榊原牧場の後継者である孟さんがご

結婚されましたのでご紹介します。

榊原孟さんは榊原和也さんの長男で、妻のゆきこさんとは枝幸町４Ｈク

ラブで出会いました。

ゆきこさんは、宮城県出身で、高校卒業後に江別市にある酪農学園
に入学、卒業後に当町の酪農ヘルパー利用組合に就職し４Ｈクラブに加入し、同クラブ員であった孟さん

と出会い、 二人が出会ってすぐに孟さんはゆきこさんの明るい人柄に惹かれ、ゆきこさんは孟さんのおも

しろい所に惹かれ交際がスタートしました。約２年の交際期間を経て、孟さんからのプロポーズにゆきこさ

んは結婚を決意しました。今後は、夫婦二人で出来る範囲の中で、子供たちに囲まれながらゆとりある酪

農を目指し頑張りますと笑顔で夢を語ってくれました。



志美宇丹地区 筒井牧場
ゆうご

筒井 勇伍君（父：正道さん）

４月から歌登小学校に通うことになった勇伍君は小学生になったら勉強を一番頑張り、

友達とたくさん遊ぶのが今からとても楽しみな様子でした。

また、お母さんは「ケガだけはしないようにいろんなことに挑戦して頑張ってほしい」

と話してくれました。

志美宇丹地区 （株）大塚牧場

けいいちろう

大塚 啓一郎君（父：一三さん）

４月から歌登小学校に入学することとなった啓一朗君は小学生に入ると勉強を頑張りたいと

話し、特に算数を頑張りたいと楽しみな様子で話してくれました。

お母さんは「新しい体験ばっかりだと思うけどあきらめずに頑張ってほしい」と話してくれまし

た。

志美宇丹地区 （株）J・C

澤田 こはるちゃん（父：和人さん）

４月から歌登小学校に入学することとなったこはるちゃんは小学生になったら友達をたくさん

作りたくさん遊びたいと楽しそうな様子で話してくれました。

お父さんは「いろいろなことをたくさん覚えて、楽しい学校生活が送れるように頑張ってほし

い」と話してくれました。

乙忠部地区 福士牧場
みゆう

福士美釉ちゃん（父：高貴さん）

４月から音標小学校に入学することとなった美釉ちゃんは、小学校に入ったら体育を頑張り

ソーランをお踊れるようになりたいと笑顔で答え、小学生になるのが楽しみな様子でした。

お母さんは「苦手なことをあきらめず努力して成長していってくれたらうれしいのと、もう少し女

の子らしくなってほしい」と少し苦笑いで話してくれました。 左：美釉ちゃん

右：瑠椛ちゃん

音標地区 山﨑牧場
あやめ

山﨑菖蒲ちゃん（父：紀幸さん）

４月から音標小学校に通うことになった菖蒲ちゃんは小学校では音楽や給食が楽しみで特に

給食ではカレーが楽しみと期待に目を輝かせていました。

お父さんは「苦手なものは最低限、得意なものは最大限引き出せられるように頑張ってほしい」と話

してくれました。

祝 新小学一年生
ご入学おめでとうございます！

風烈布地区 髙橋牧場
あおい

髙橋 葵ちゃん（父：慶大さん）

４月から風烈布小学校に通うことになった葵ちゃんは、友達と遊ぶことが大好きで、一輪車やぬい

ぐるみ遊びに夢中です。将来はお花屋さんになるため、小学校では文字の勉強を頑張りたいと話

していました。

お父さんは「勉強や運動等できる事が沢山増えるよう頑張ってほしいと願っています。」と話してく

れました。



◎ 乳房炎発生のメカニズム
①乳頭などから何らかの原因で菌が侵入！

↓

②菌をやっつけるために、血管中の白血球が乳

腺内に入って菌と戦う！

↓

③細胞壁が壊され、炎症が発生!！（乳房炎）

この時に、剥がれ落ちた乳腺上皮細胞 と

＋

白血球 が 体細胞！！！

体細胞数７．１万以上の牛は乳腺内で

炎症が起きている可能性が高い！
乳検データ内の『リニアスコア』をチェック☆

・２以下（～７万以下） 健康牛

・３～４（7．1万～28．2万） 乳房炎注意牛

◎乳房炎の原因菌
・伝染性乳房炎（牛から牛へ）

原因菌種 黄色ブドウ球菌（SA）・マイコプラズマ 等

感染経路 搾乳時に感染牛を触った手、タオル、

ミルカーから

・環境性乳房炎（環境から牛へ）

原因菌種 環境性ブドウ球菌（CNS）

・環境性レンサ球菌（OS）・大腸菌群 等

感染経路 牛床、放牧場・手、タオル、ミルカーから

乳房炎による経済的被害は、

臨床型 ３０％ 潜在型 ７０％
と 言われているので、

臨床型の影に隠れている潜在型の乳房炎感染牛に注意を

する必要がある！

体細胞数と乳量の損失______________
乳量の損失（Kg/305日）_

リニアスコア 体細胞数 初産 ２産以上__

0～2 ～7．0 ― ―_____

3 7．1～ －９０ －１８０___

4 14．2～ －１８０ －３６０____

5 28．3～ －２７０ －５４０____

6 56．6～ －３６０ －７２０____

7 113．2～226．2 －４５０ －９００____

…と、言われているそうです。

清潔な手と清潔なタオルで拭いて

清潔なミルカーで絞って

過搾乳はしないでください☆

◎乳房炎の病態
正常 乳汁の変化・臨床症状なし

潜在性 臨床症状なし

乳汁は、外見上変化なしだが体細胞数上昇

→外見で分かりにくい！

臨床型 臨床症状：腫脹（腫れ）、しこり、発熱、痛み、

食不振等、ひどい場合は死亡

乳汁：体細胞数上昇、ブツ、水様化、膿様

化

平成24年度宗谷地区乳質改善協議会・宗谷乳牛検定組合連合会 合同研修会 資料参



JAグループ通信 ＪＡ北海道中央会

ＪＡグループ北海道は、他に本業を持つ人や主婦、学生などが気軽に農業に参加できる機会を創出することを目指した

取り組み「パラレルノーカー」を、春からの農業繁忙期に向けて、本格始動いたします。本格始動に際し、北海道出身で

「モーニング娘。ＯＧ」藤本美貴さんを起用したＴＶＣＭ「パラレルノーカーはじまっています篇」を北海道限定でオン

エアしております。東京でタレント活動を行いながら、3児の母親でもある藤本美貴さんが、広大な北海道の土地でパラ

レルノーカーとして農業体験を行う様子を収めたＣＭとなっております。また、ＴＶＣＭソングには、北海道出身の人気

ロックバンド「ＧＬＡＹ」の「はじまりのうた」を起用しております。なお、ＴＶＣＭはＪＡ北海道中央会の公式Ｙｏｕ

Ｔｕｂｅチャンネルでも公開しておりますので、是非ご覧ください。

○パラレルノーカー特設ＷＥＢサイト

https://ja-dosanko.jp/parallelnoker/

ＪＡ北海道信連
令和３年１月から、ＨＢＣラジオとタイアップし

て、「野菜が出来るまでの手間ひまと収穫の楽し

み」を自宅で子どもと一緒に体験する『おウチで野

菜栽培チャレンジ！』を始めました。参加者に事前

に送付した栽培体験キットを使って、ガーデンレタ

スやラディッシュの栽培を体験してもらっています。

ラジオ番組内に３月までオリジナルコーナーを設

ける等、生育状況の紹

介やＪＡ青年部からの

アドバイスも行ってい

ます。

ＪＡ共済連北海道
ＪＡ共済では、『「こども共済」資料請求キャン

ペーン』を実施しております。ＪＡ共済ホームペー

ジから「こども共済」の資料をご請求いただいた方

に、『ＪＡ共済オリジナル アンパンマンお食事エ

プロン』をプレゼントしております。キャンペーン

は令和３年３月２６日(金)までで、先着60,000名様限

定となっております。この機会にＪＡ共済のホーム

ページにアクセスいただけますようお待ちしており

ます！

ＪＡ共済ホームページアドレス

https://www.ja-kyosai.or.jp/

ホクレン

ホクレンは、農薬散布用ドローンの導入を検討す

る際に役立つ基礎的な情報をまとめたリーフレット

を作成しました。主な機種の仕様や特徴、空中散布

の流れ、法令・ルールなどをコンパクトにまとめて

います。水稲・畑作地帯の会員ＪＡを中心に配布し

た

ほか、「ホクレンインフォメーション」

（https://hokuren-news.jp/）サイト

の関連記事中からPDFファイルをダウ

ンロードすることもできます。

ＪＡ北海道厚生連

本会では、組合員ならびに地域住民の皆様への情

報発信の場として、公式Twitterの開設、運用を行っ

ております。今月は特別養護老人ホームところで行

われた節分行事の様子と、本会広報誌「すまいる」

第73号発行に関しての情報をご案内いたしました。

今後とも皆様へ有益な情報を発信できるよう努め

てまいりますので、下記QRコードより当アカウン

トのフォロー登録を宜

しくお願いいたします。

ＪＡグループ北海道の連合会の活動内容を紹介し

ます。各団体の詳しい取り組み内容はＷＥＢサイト

をご覧ください。



～簡単ベトナム語講座～No.５

Bạn thích mùa nào?

あなたはどの季節が好きですか？

バン ディンゴン ナウ？

私は秋が好きです

tôi thích mùa hè

トイ ティック モンヘーイ

mùa xuân
 

mùa hè

mùa thu
 

mùa đông

モン スァン

モン トゥー

モン ヘーイ

モン ダーン

晴れ
 Nắng 

雨
mưa

曇り
 Nhiều mây 

雪
 tuyết 

雷
 sấm sét 

台風
 bão nhiệt đới 

ナン

ニョン マイ

ムーア

ティー

ソム セー バオ ニット ヌーイ

今回の講座では季節や天気についての文法などを紹介します。


